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SEDE CONSULTIVA

Mercoledì 9 ottobre 2019. — Presidenza
della presidente Marialucia LOREFICE. —
Interviene la sottosegretaria di Stato per la
salute, Sandra Zampa.

La seduta comincia alle 9.05.

Nota di aggiornamento del Documento di economia

e finanza 2019.

Doc. LVII, n. 2-bis, Annesso e Allegati.

(Parere alla V Commissione).

(Seguito dell’esame e conclusione – Parere
favorevole).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento in titolo, rinviato nella se-
duta dell’8 ottobre 2019.

Marialucia LOREFICE, presidente, ri-
corda che nella seduta di ieri la relatrice,
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deputata Carnevali, ha svolto la relazione
e si è svolta la discussione. Dà quindi
conto delle sostituzioni pervenute alla pre-
sidenza.

Nessun altro chiedendo di intervenire,
invita la relatrice ad illustrare la proposta
di parere che ha predisposto.

Elena CARNEVALI (PD), relatrice, alla
luce della relazione svolta nella seduta di
ieri e delle considerazioni emerse dagli
interventi di alcuni colleghi, formula una
proposta di parere favorevole (vedi alle-
gato).

La Commissione approva la proposta di
parere favorevole della relatrice.

La seduta termina alle 9.15.

AUDIZIONI INFORMALI

Mercoledì 9 ottobre 2019.

Audizione, nell’ambito dell’esame delle proposte di

legge C. 928 Brambilla, C. 1143 Foscolo e C. 1618

Pini, recanti « Disciplina delle attività funerarie,

della cremazione e della conservazione o disper-

sione delle ceneri ».

Associazione nazionale

degli ufficiali di stato civile (ANUSCA).

L’audizione informale è stata svolta
dalle 14 alle 14.25.

Associazione nazionale esercenti impianti lampade

votive elettriche (ANEILVE).

L’audizione informale è stata svolta
dalle 14.25 alle 14.35.

AUDIZIONI INFORMALI

Mercoledì 9 ottobre 2019.

Audizione di rappresentanti dell’Istituto nazionale di
statistica (ISTAT), nell’ambito dell’esame della pro-
posta di legge C. 687 Delrio, recante « Delega al
Governo per riordinare e potenziare le misure a
sostegno dei figli a carico attraverso l’assegno unico

e la dote unica per i servizi ».

L’audizione informale è stata svolta
dalle 14.40 alle 15.05.

INDAGINE CONOSCITIVA

Mercoledì 9 ottobre 2019. — Presidenza
della presidente Marialucia LOREFICE.

La seduta comincia alle 15.05.

Indagine conoscitiva in materia di politiche

di prevenzione ed eliminazione dell’epatite C.

(Deliberazione)

Marialucia LOREFICE, presidente, ri-
corda che nella riunione dell’Ufficio di
presidenza, integrato dai rappresentanti
dei gruppi, del 3 ottobre 2019 è stato
definito il programma concernente lo svol-
gimento di un’indagine conoscitiva in ma-
teria di politiche di prevenzione ed elimi-
nazione dell’epatite C.

Poiché sullo schema di programma è
stata raggiunta l’intesa con il Presidente
della Camera dei deputati, ai sensi del-
l’articolo 144, comma 1, del Regolamento,
propone di procedere alla deliberazione
dell’indagine conoscitiva in oggetto.

La Commissione approva la proposta
della presidente.

La seduta termina alle 15.10.

SEDE REFERENTE

Mercoledì 9 ottobre 2019. — Presidenza
della presidente Marialucia LOREFICE.

La seduta comincia alle 15.10.
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Delega al Governo per riordinare e potenziare le
misure a sostegno dei figli a carico attraverso
l’assegno unico e la dote unica per i servizi.
C. 687 Delrio.

(Seguito dell’esame e rinvio).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato, da ultimo, nella
seduta del 26 settembre 2019.

Marialucia LOREFICE, presidente, ri-
corda che sul provvedimento, iscritto nel
calendario dei lavori dell’Assemblea a par-
tire da lunedì 28 ottobre 2019, si è svolto
un breve ciclo di audizioni informali.

Chiede, quindi, se vi siano deputati che
intendono intervenire nella discussione.

Andrea CECCONI (MISTO-MAIE), rite-
nendo che la proposta di legge in esame
sia un buon provvedimento, evidenzia le
difficoltà create dalla mancata interlocu-
zione con il Governo, che continua a
rilasciare dichiarazioni sul cosiddetto Fa-
mily Act senza informarne la Commissione
di merito.

Si chiede, pertanto, se vi sia un colle-
gamento tra il percorso che la Commis-
sione Affari sociali sta seguendo e le reali
intenzioni del Governo. Evidenzia, quindi,
la necessità che la prossima settimana il
Ministro per la famiglia si rechi in Com-
missione per chiarire se l’iter della pro-
posta di legge in discussione debba pro-
seguire ovvero se il Governo voglia proce-
dere esclusivamente attraverso un proprio
disegno di legge collegato alla manovra di
bilancio.

Ritiene, infatti, che sia inutile passare
alla fase della presentazione degli emen-
damenti al provvedimento in oggetto se
manca realisticamente la possibilità di an-
dare avanti, ciò che solo il Governo può
chiarire.

Rossana BOLDI (LEGA) concorda con
le considerazioni svolte dal collega Cec-
coni.

Rileva che, nelle condizioni attuali sia
impensabile rispettare la data del 28 ot-
tobre, fissata per l’avvio della discussione

del provvedimento in Assemblea. Non con-
dividendo la scelta della legge delega per
intervenire sulla materia in esame, riba-
disce l’esigenza di avere un confronto con
il Governo in Commissione affinché risulti
chiaro se e come vi siano i margini per
emendare il testo della proposta di legge.

Stefano LEPRI (PD), relatore, fa pre-
sente che molte riforme importanti, come
ad esempio quella che ha introdotto nel
nostro ordinamento il Reddito di inclu-
sione (ReI), sono avvenute attraverso una
legge delega. Nella consapevolezza dell’e-
sigenza di modificare la copertura finan-
ziaria del provvedimento, stante la neces-
sità di implementare le risorse ai fini
dell’introduzione dell’assegno unico me-
diante lo strumento del disegno di legge di
bilancio, di prossima presentazione, ritiene
che la soluzione migliore sia la presenta-
zione di un emendamento che incida sulla
copertura finanziaria.

Vito DE FILIPPO (IV) considera molto
positivo un provvedimento volto alla sem-
plificazione e alla razionalizzazione delle
numerose misure di sostegno alla famiglia
attualmente presenti nel nostro ordina-
mento. Ricorda che in casi analoghi, come
quello prima rammentato dal collega Le-
pri, sia stato fatto ricorso allo strumento
della delega.

Fa presente che, diversamente da
quanto è stato rilevato da parte di alcuni
colleghi, il Governo non è silente ma, al
contrario, nella Nota di aggiornamento del
documento di economia e finanza ha af-
frontato il tema del sostegno alla famiglia
prevedendo l’adozione di determinate mi-
sure e di un provvedimento collegato alla
manovra finanziaria (cosiddetto Family
Act).

Con riferimento ai tempi di esame del
provvedimento in discussione, ritiene in-
dispensabile un supplemento di istruttoria,
date le numerose criticità sollevate nel
corso delle audizioni. Non intendendo as-
solutamente porre in essere comporta-
menti dilatori, chiede alla presidenza di
consentire lo svolgimento di alcune ulte-
riori audizioni, volte a chiarire i dubbi
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emersi, soprattutto per quanto riguarda la
copertura finanziaria, rispetto alla quale
non si possono compiere errori.

Maria Teresa BELLUCCI (FDI) ricorda
che la posizione del suo gruppo è favore-
vole alla proposta di legge in esame, fin
dal momento in cui è stata incardinata in
Commissione. Tuttavia, non può non con-
siderare la necessità di comprendere me-
glio gli effetti connessi all’adozione di una
misura unica di sostegno alle famiglie e
concorda, pertanto, circa l’esigenza di
compiere una più approfondita istruttoria.
Fa presente, ad esempio, che l’Anffas nel
corso dell’audizione svoltasi ieri, ha segna-
lato un potenziale rischio legato al fatto
che le persone che si trovano in condizioni
di fragilità siano svantaggiate dalla misura
unica che si mira a introdurre, soppri-
mendo tutte le altre. Segnala, inoltre, che
i rappresentanti dell’ISTAT, intervenuti
nella giornata odierna, hanno riportato
dati e informazioni sullo stato attuale ma
non hanno potuto fornire elementi sugli
effetti derivanti dall’introduzione dell’as-
segno unico.

In conclusione, si sofferma sulla neces-
sità di adottare una misura chiara e ben
definita, visto che si tratta di intervenire
per cercare di porre rimedio al grave
problema della denatalità in Italia.

Elena CARNEVALI (PD) ricorda che la
proposta di legge C. 687 Delrio è stata
presentata quando il Partito Democratico
era all’opposizione ed è stata sottoscritta
da numerosi deputati di quel gruppo,
compreso il deputato De Filippo che allora
ne faceva parte. Ricorda altresì che tale
proposta, dati gli intenti che è volta a
perseguire, sembrava condivisa anche da
deputati dei gruppi Lega, Forza Italia e
Fratelli d’Italia. Date le premesse, auspica
che l’esame della proposta di legge sul-
l’assegno unico si concluda positivamente,
evidenziando che si tratta di una scelta
coraggiosa e rivoluzionaria.

Ritiene che, data la complessità della
materia sulla quale il legislatore sta inter-
venendo, lo strumento della delega sia
corretto, consentendo anche l’emanazione
di decreti legislativi correttivi e integrativi.

Osserva quindi che, se effettivamente vi
è una comunità di intenti, occorre passare
dai titoli e dai proclami ai fatti concreti,
per sconfiggere lo scetticismo che aleggiava
anche nella giornata di ieri da parte di
alcuni soggetti auditi, come il Forum delle
associazioni familiari.

Richiama, quindi, tutti i gruppi a per-
seguire con serietà e correttezza l’obiettivo
se davvero lo si reputa condivisibile.

Dalila NESCI (M5S) ritiene che sulla
materia in oggetto ci sia effettivamente un
interesse trasversale tra i gruppi. Per
quanto riguarda le modalità di esame del
provvedimento, concorda con la richiesta
avanzata dal deputato De Filippo, di ap-
profondire maggiormente, attraverso ulte-
riori audizioni mirate, alcuni aspetti quale
la sovrapposizione tra la misura unica che
si intende introdurre e il reddito di citta-
dinanza.

Andrea CECCONI (MISTO-MAIE), riba-
disce che solo il Ministro per la famiglia
può chiarire se abbia o meno senso che la
Commissione vada avanti nell’esame della
proposta di legge in oggetto o se provve-
derà direttamente il Governo alla predi-
sposizione di un disegno di legge sulla
materia.

Ritiene che il confronto con il Governo
sia indispensabile anche perché la propo-
sta di legge è stata predisposta quando il
Partito Democratico era all’opposizione.
Occorre, pertanto, verificare la sostenibi-
lità delle misure da essa recate.

Stefano LEPRI (PD), relatore, fa pre-
sente che la proposta di legge Delrio reca
misure dai contorni molto precisi e che
l’aspetto da definire concerne i criteri di
selettività nell’erogazione delle misure da
essa previste. Richiama quanto già fatto
presente poc’anzi circa la possibilità, da
parte dello stesso relatore, di presentare
proposte emendative migliorative per le
parti se ne ravveda la necessità.

Rossana BOLDI (LEGA), pur non nu-
trendo dubbi sul fatto che l’assegno unico
e la dote unica siano due ottimi strumenti,
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non condivide la scelta delle delega in
quanto a suo avviso i principi e i criteri
direttivi recati da leggi di delegazione
legislativa approvati negli anni scorsi non
erano particolarmente rigorosi oppure è
accaduto che essi siano stati disattesi dal
Governo.

Ribadendo che, tra gli approfondimenti
da svolgere, il più importante è quello di
un confronto con il Ministro competente,
fa presente che a suo avviso sia prematuro
parlare di proposte emendative in quanto
risulta evidente che la data del 28 ottobre,
attualmente prevista per l’avvio dell’esame
del provvedimento in Assemblea, non po-
trà essere rispetta.

Marialucia LOREFICE, presidente,
preso atto della richiesta avanzata da più
parti, comunica che il Ministro per la
famiglia sarà invitato a partecipare alle
audizioni integrative che la Commissione
intende svolgere. Con riferimento alla pre-
senza del Governo precisa, tuttavia, che
fino ad oggi si sono svolte solo audizioni
informali, alle quali il Governo normal-

mente non partecipa, e che quella in corso
è la prima seduta della Commissione in
sede referente da quando è ripreso l’esame
del provvedimento in oggetto. Per quanto
riguarda la richiesta di ampliamento del-
l’istruttoria, ritiene che si possa darvi
corso purché i gruppi si limitino a indicare
un numero esiguo di audizioni, volte ad
approfondire determinati aspetti della ma-
teria. Avverte che l’ampliamento dell’i-
struttoria non potrà non avere effetti sul-
l’approdo in Assemblea del provvedi-
mento, attualmente fissato per il 28 otto-
bre prossimo, considerati i tempi richiesti
per lo svolgimento delle successive fasi
dell’iter parlamentare. Pertanto, nella riu-
nione dell’Ufficio di presidenza, integrato
dai rappresentanti dei gruppi, della Com-
missione, previsto per domani, si affron-
terà anche la questione del rinvio della
calendarizzazione in Aula della proposta
di legge in titolo.

Rinvia, quindi, il seguito dell’esame del
provvedimento ad altra seduta.

La seduta termina alle 16.20.
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ALLEGATO

Nota di aggiornamento del Documento di economia e finanza 2019.
Doc. LVII, n. 2-bis, Annesso e Allegati.

PARERE APPROVATO DALLA COMMISSIONE

La XII Commissione,

esaminata, per le parti di compe-
tenza, la Nota di aggiornamento del Do-
cumento di economia e finanza per l’anno
2019 (Doc. LVII n. 2-bis, Annesso e Alle-
gati);

preso atto, in termini generali, degli
obiettivi indicati nel nuovo quadro pro-
grammatico di finanza pubblica, definiti
tenendo conto anche dell’intendimento del
Governo di neutralizzare le clausole di
salvaguardia, la cui attivazione determine-
rebbe un incremento dell’IVA e di alcune
accise per oltre 23 miliardi di euro nel
2020 e per circa 29 miliardi nel 2021;

espresso apprezzamento, per quanto
riguarda le materie oggetto di competenza
della Commissione Affari sociali, per i
seguenti aspetti:

la Nota evidenzia un aumento della
spesa sanitaria a legislazione vigente per
un importo pari a 120.596 milioni di euro
nel 2020 e una crescita secondo un tasso
pari all’1,7 per cento nel 2020, all’1,2 per
cento nel 2021 e all’1,4 per cento nel 2022,
delineando quindi l’inizio di un’inversione
di tendenza;

si sottolinea la necessità di assicu-
rare la sostenibilità del Servizio sanitario
nazionale, che sarà chiamato, nei prossimi
anni, ad operare per attenuare le crescenti
diseguaglianze, anche territoriali, e conso-
lidare l’attuazione dei principi di univer-
salità dei livelli di assistenza e qualità delle
cure, salvaguardando gli equilibri econo-
mico-finanziari, considerate le criticità di
medio-lungo periodo tra le quali l’invec-
chiamento demografico;

a completamento della manovra di
finanza pubblica per il triennio 2020-2022,
viene preannunciata la presentazione di
un disegno di legge collegato in materia di
revisione della disciplina del ticket, volto a
regolare l’attuale sistema di comparteci-
pazione sulla base delle condizioni econo-
miche reddituali, per evitare la discrimi-
nazione nell’accesso ai servizi sanitari,
aggravata dall’introduzione del cosiddetto
superticket;

un altro obiettivo indicato, al fine
di coprire le carenze di personale matu-
rate in questi anni, è la prosecuzione dei
processi di assunzione e stabilizzazione
del personale, anche attraverso l’utilizzo
delle graduatorie in corso di validità;

evidenziato che, oltre all’obiettivo ri-
chiamato da ultimo, sarebbe opportuno
prevedere esplicitamente nella Nota anche
un riferimento all’esigenza di aumentare
le borse di studio per formare i medici
specialisti e di medicina generale necessari
per garantire la fruibilità del Servizio
sanitario nazionale;

rilevata altresì l’esigenza di dare at-
tuazione all’aggiornamento dei Livelli es-
senziali di assistenza (LEA) e all’attua-
zione del cosiddetto nomenclatore tariffa-
rio, ad oltre due anni dall’entrata in vigore
dei nuovi LEA, tenuto conto, in partico-
lare, del parere espresso dalla XII Com-
missione sul relativo schema di decreto;

espresso apprezzamento per la pre-
visione, quale collegato, di un disegno di
legge recante misure per il sostegno e la
valorizzazione della famiglia (Family Act) e
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dell’istituzione di un assegno unico men-
sile come misura di sostegno alla genito-
rialità e alla natalità, anche nell’ottica di
pervenire a una razionalizzazione dell’at-
tuale sistema, che appare particolarmente
frammentato;

condiviso, inoltre, nell’ambito delle
azioni di sostegno alle famiglie, l’obiettivo
di introdurre specifiche misure di tutela
per i caregiver familiari;

espresso particolare apprezzamento
per la previsione, tra i provvedimenti col-
legati, di un disegno di legge in materia di
disabilità, che può costituire un’occasione
per il riordino della normativa vigente,
anche al fine di assicurare un supporto
sostanziale alle persone in condizione di
non autosufficienza,

esprime

PARERE FAVOREVOLE.
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